



Nombre del alumno:

Nelson Edilzar García Gutiérrez

Nombre del profesor:

Dra. Cindy de los Santos

Licenciatura:

Trabajo Social y gestión Comunitaria

Materia:

Medicina Social

Nombre del trabajo:

Ensayo:

“Evolución del concepto de salud y enfermedad”

Frontera Comalapa, Chiapas a 27 junio del 2020

INTRODUCCIÓN:

En este ensayo tiene como finalidad realizar un breve panorama en relación de la opinión de cada uno de nosotros como trabajadores sociales en este noveno cuatrimestre llevamos la materia de medicina social de mi parte he analizado es un campo muy importante en nuestra licenciatura, en la actualidad de lo que estamos viviendo hoy en día tenemos que saber actuar ante tal situación que a veces ignoramos tantas cosas que son importantes para nosotros y para la sociedad.

Se centra en la salud y la enfermedad de grupos sociales que viven y trabajan de maneras específicas: realizar este ensayo nos llevará a un breve viaje por el pasado para saber y conocer la evolución de la salud y la enfermedad.

Tanto para los individuos como para los grupos sociales. La praxis, el entretendido de teoría y el activismo político, permiten abordajes teóricos a la salud que no describen meramente la realidad, sino que promueven justicia social y mayor equidad, además de defender a la salud como derecho. Busca desarrollar una metodología que enriquezca la investigación cualitativa y cuantitativa con perspectivas históricas, culturales y que considere las acciones de las colectividades.

DESARROLLO:

Empezaremos primero a definir el concepto de Medicina Social ya que es el nombre de nuestra materia para poder entender lo que veremos el campo de la medicina social busca entender como las condiciones sociales y económicas impactan a la salud y enfermedad, así como su importancia en la medicina. En uno de los archivos la evolución de la salud lo defines en tres concepciones y el otro archivo lo divide en seis contextos. Para poder entender bien los conceptos que utilizaron en los pdf definiré:

Concepción: Idea, opinión o manera de entender cierta cosa.

Contexto: Conjunto de circunstancias que rodean una situación y sin las cuales no se puede comprender correctamente.

Como el factor importante de la medicina social es la salud y la enfermedad es indispensable conocer la evolución de la salud y la enfermedad.

Se fundamentaban en la existencia de dioses que curaban y en las virtudes mágicas de encantamientos 44 María del Carmen Vergara Quintero y hechizos. En las culturas primitivas, el brujo era curandero por dos virtudes: por su conocimiento de plantas y preparación de brebajes y por su cercanía con los dioses. Las plantas de donde se extraían las infusiones y los bebedizos eran albergue de los espíritus de los dioses, que debían ser invocados mediante ceremonias y rituales.

Se encuentra su origen en la cultura griega, que canalizó sus conocimientos de medicina a través de su mitología: Los principales personajes sobre este concepto en la cultura griega fueron: Asplecio para los griegos, Dios griego de la medicina responsable del restablecimiento de la salud.

Higia representa la unión de la salud, del estar bien de la cotidianidad plena.

Panacea en tanto, ubicada como hermana de Higia, es la diosa que complementa a esta última es la diosa del tratamiento, de la curación por yerbas medicinales.

Fomentar las condiciones en las cuales la comprensión sobre este tema pueda conducir a una sociedad más sana. Este estudio comenzó formalmente a principios del siglo XIX la revolución industrial y el consiguiente aumento de la pobreza y la enfermedad entre los

trabajadores expresaron su preocupación por el efecto de los procesos sociales en la salud de los pobres.

RASGOS MAS DISTINTIVOS DE LA MEDICINA SOCIAL:

*Reconocer que la estructura de la sociedad, en interrelación con la cultura y la acción de los actores, influencia profundamente quién va estar sano y quién va a enfermarse o a morir, cómo y de qué.

*Se centra en la salud y la enfermedad de grupos sociales que viven y trabajan de maneras específicas y no en las enfermedades clínicas.

*Examina la lógica interna y el papel social de las instituciones de salud.

ASPECTOS BASICOS:

-La salud del pueblo es un problema de la sociedad.

-Es obligación de la sociedad proteger la salud de sus miembros.

-Las condiciones sociales determinan la distribución de la salud y la enfermedad.

-La terapia médica tiene que ir siempre junto con la terapia social.

-Desarrollar entornos y comunidades sociales.

La Asociación Latinoamericana de Medicina Social (ALAMES) producto de la confluencia del pensamiento crítico en salud y las luchas de los pueblos latinoamericanos en defensa de su salud.

CONCLUSIÓN

En mi punto de vistas con lo que estamos viviendo hoy en día la pandemia del covid19, con la evolución de la salud y la enfermedad como sociedad y mexicanos no hemos avanzado mucho y no estamos preparados para esta situación. Con esta materia para mi esta semana fue muy interesante ya que la medicina social para mi me ha puesto a reflexionar que como trabajadores sociales debemos tener la mayor atención en los aspectos básicos que escribí en el desarrollo.

Los dos primeros puntos de aspectos básicos, que tenemos que trabajar con nuestras familias para así después hacer el cambio en la sociedad para que seamos responsables, concientizar a las personas, para lograr dar un mejor futuro mejor para nuestros hijos. El concepto salud-enfermedad ha evolucionado en la medida que el Hombre ha evolucionado durante el transcurso de la Historia y va a depender de las condiciones socioeconómicas de cada sociedad ya que como ciudadanos debemos de hacer conciencia y el medio donde se producen las relaciones humanas.

Los cambios en el medio ambiente ocasionados por la influencia del hombre determinan cambios en las condiciones y la calidad de vida de las personas y va a repercutir de forma desfavorable en el proceso salud-enfermedad.

Dra. La comprendo ahora y sus comentarios que hizo en el Facebook para mi eran de suma importancia nunca pensé que usted me daría esta materia y a pesar de las cosas negativas que le comentaban usted sigue haciendo su labor, nosotros como sociedad no entendemos la responsabilidad para cuidar a nuestras propias familias que será de nuestro pueblo de Frontera Comalapa es algo triste pero es la realidad,